

Piden en España la Liberación de un Periodista Secuestrado en Argentina

Por RICARDO HERREN,
corresponsal de
EXCELSIOR

MADRID, 22 de diciembre.—En 1971, bajo el régimen militar del general Alejandro Agustín Lanusse, el jefe de los servicios de espionaje argentinos, general Ibérico Saint Jean, anunció durante una comida que se encargaría personalmente de "liquidar" a todos aquellos periodistas que hubieran visitado la Cuba de Fidel Castro. Uno de los "candidatos" a ser "liquidados", de acuerdo con la lista de Saint Jean, era Luis Guagnini, secuestrado recientemente en Buenos Aires.

Seis años más tarde, el general Ibérico Saint Jean, ahora militar retirado pero gobernador de la provincia de Buenos Aires —el mayor estado argentino—, está cumpliendo sus amenazas. Al medio centenar de periodistas muertos y desaparecidos, se agregó ayer, 21 de diciembre, Luis Guagnini, corresponsal de la agencia Inter Press Service (IPS) y del diario madrileño "El País", además de otras publicaciones londinenses.

El periodista salía de su casa, en la capital argentina, acompañado de su esposa, Dora Salas, y los dos hijos de ésta, cuando fueron interceptados por un grupo de hombres vestidos de paisano, que introdujeron con violencia a los cuatro en coches sin identificación.

Un par de horas más tarde, los niños fueron llevados a la casa de sus abuelos por un automóvil policial.

Aunque las autoridades niegan todo conocimiento del hecho, fuentes cercanas a la familia señalaron que, indudablemente, se trataba de una operación realizada por fuerzas paramilitares, que se movían con toda impunidad a plena luz del día.

Guagnini es un periodista

de larga trayectoria en medios argentinos y extranjeros. Trabajó en diversas revistas y diarios: Panorama, Confirmado, Clarín, La Opinión, El Cronista Comercial y, en la actualidad, en la agencia italiana de noticias Inter Press Service (IPS).

INDIGNADAS REACCIONES

La noticia de la desaparición de Guagnini despertó indignadas reacciones en medios políticos y periodísticos españoles.

El partido gobernante, Unión del Centro Democrático, realizó gestiones ante el ministro de Relaciones Exteriores argentino para esclarecer el paradero del periodista. El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y el Partido Comunista de España (PCE) enviaron sendos telegramas al embajador argentino en Madrid, general Leandro Anaya, exigiendo la inmediata aparición de Guagnini.

Por su parte, centenares de periodistas de los medios españoles firmaron una petición a la junta militar argentina, en la cual exigen la liberación del periodista, responsabilizando de la autoría de su secuestro y de la vida de Guagnini a las autoridades militares.

Uno / más / uno Repudio por el secuestro del periodista argentino

BUENOS AIRES, 22 de diciembre (AFP, EFE, UPI, IPS y Latin).— Los padres del periodista argentino Luis Guagnini, secuestrado ayer por un comando parapolicial, presentaron hoy el recurso de amparo, mientras que diversas organizaciones de todo el mundo vinculadas con la prensa manifestaron su repudio por la detención y exigieron la libertad del periodista.

Luis Guagnini y su esposa Dora Salas Romero fueron detenidos en su domicilio junto con sus dos hijos pequeños por varias personas armadas que se identificaron como policías.

Los niños, que posteriormente fueron devueltos a sus abuelos maternos, expresaron que les condujo a una delegación de policía; los abuelos dijeron por su parte que en el automóvil en el que regresaron a los niños reconocieron a Guagnini, quien se encontraba en el asiento posterior con las manos esposadas.

Guagnini, que desde hace dos años se dedica exclusivamente a trabajar como corresponsal y colaborador de agencias noticiosas extranjeras, se integra a la lista de 15 periodistas argentinos desaparecidos en los últimos meses, dos de los cuales fueron muertos después de ser plagiados.

Mientras tanto, una ola de protestas se desató en cuanto se dio a conocer la noticia; el Partido Laborista y la Unión Nacional de Periodistas ingleses enviaron telegramas al presidente Videla, en donde manifestaron su indignación y exigieron la libertad del periodista. Del mismo modo se pronunciaron la Unión de Periodistas de España, diversas organizaciones de prensa de México, Uruguay, Bolivia, el Partido Socialista Obrero Español, la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP), el Sindicato Profesional de Radio, Televisión y Cine de Venezuela, la Comisión por los Derechos de los Pueblos de Italia, y diversos organismos internacionales.

Luis Guagnini colaboraba con el diario *El País*, de Madrid, *Radio Libertad*, en Panamá, la agencia española EFE y las publicaciones británicas *Latin America Political Report* y *Latin America Economic Report*.